

Acuerdo OMC-BIOSIM

La OMC y BIOSIM ofrecerán conjuntamente programas de formación sobre biosimilares para médicos

- Las actuaciones previstas incluyen contenidos sobre aspectos éticos y legales, y el uso de plataformas on-line

La Organización Médica Colegial -a través de su Fundación para la Formación (FFOMC), y Biosim -Asociación Española de Biosimilares- han suscrito un convenio para ofrecer y desarrollar actividades conjuntas de alcance nacional con el objetivo de dotar a los médicos de un programa estable de formación e información sobre medicamentos biosimilares.

El programa pretende ser una referencia estructurada, didáctica y de carácter eminentemente práctico para que los médicos españoles puedan mejorar sus conocimientos y habilidades en el uso de los medicamentos biosimilares. Las actividades acordadas estarán desarrolladas por la Fundación para la Formación de la OMC (FFOMC), y contarán con el patrocinio de Biosim.

Un biosimilar es un medicamento biológico equivalente en calidad, eficacia y seguridad a un medicamento biológico original, llamado producto de referencia. La posología y vía de administración deben ser las mismas, y el biosimilar se autoriza para todas o algunas de las indicaciones aprobadas para el biológico de referencia. Los biosimilares permiten que un mayor número de pacientes accedan a tratamientos biológicos debido a la reducción del coste respecto al producto

original, y contribuyen tanto a la sostenibilidad del sistema como a la mejora en el acceso de los pacientes a tratamientos innovadores. En la actualidad, la Unión Europea ha autorizado la comercialización de más de una veintena de estos medicamentos, y se espera que en los próximos años se pueda disponer de un número creciente de productos e indicaciones aprobadas.

De dicha colaboración destacan dos actuaciones novedosas. De un lado, el desarrollo de una Jornada sobre aspectos éticos y legales de los medicamentos biológicos, al objeto de facilitar referencias rigurosas sobre las dimensiones deontológicas que afectan a la prescripción de estos medicamentos biológicos. La Jornada servirá para difundir inicialmente los consensos existentes en estas materias, y generar un referente de interés para los profesionales médicos.

De otra parte, se ha comprometido la preparación y desarrollo de un curso on-line específicamente dirigido a médicos sobre los medicamentos biosimilares. El curso, denominado “El uso de los Biosimilares en la práctica clínica”, será la primera referencia sobre esta temática de acceso generalizado por Internet para los médicos españoles, y supondrá la posibilidad de acercar el conocimiento sobre estos medicamentos a una extensa comunidad de profesionales.

En todas las actuaciones se contará con la participación de los principales expertos sobre biosimilares de nuestro país, y se ofrecerán contenidos actualizados y del máximo rigor.

Una Comisión de Seguimiento tendrá como función principal encargarse de la supervisión de los avances que se vayan produciendo y propiciará la correcta aplicación y ejecución de lo recogido en el Convenio de Colaboración.

El Convenio ha sido suscrito por el Presidente de la Fundación para la Formación de la OMC (FFOMC), Dr. Serafín Romero, y el Presidente de la Asociación Española de Biosimilares - Biosim, Joaquín Rodrigo.

En base a esta colaboración, el pasado mes de junio tuvo lugar la edición de la “Guía de Medicamentos Biosimilares para Médicos”, elaborada por la Asociación Española de Biosimilares

orientada a facilitar un conocimiento completo de los medicamentos biosimilares a los médicos, en la intención de mejorar sus capacidades clínicas mediante la utilización de las mejores alternativas terapéuticas orientadas a los pacientes. La Guía trata en sus diversos capítulos aspectos como las características de estos medicamentos, sus garantías regulatorias en términos de calidad, efectividad y seguridad, las nuevas posibilidades terapéuticas que ofrecen, y todo lo relativo a su posible presencia en las decisiones clínicas.

La FFOMC es una institución sin ánimo de lucro, dedicada al fomento, promoción y desarrollo, cultural, educativo-docente y científico de los médicos colegiados en España. Dispone de un Campus Virtual con el que pretende proporcionar a los profesionales una herramienta de acceso a la formación médica continuada sin las limitaciones geográficas y horarias que presenta la formación presencial. Entre sus últimas actividades formativas cabe destacar una serie de cursos dedicados a Cuidados Paliativos, Mediación Sanitaria, Oncología en Atención Primaria, Prevención y Tratamiento del Tabaquismo; y Síndromes geriátricos, entre otros.

Biosim, la Asociación Española de Biosimilares, es una organización sin ánimo de lucro que tiene como fin el fomento y la promoción de los intereses científicos, empresariales y técnicos comunes a la industria española de medicamentos biosimilares, para lo que acoge y representa a todas las compañías farmacéuticas establecidas en España que investigan, desarrollan, fabrican y/o comercializan medicamentos biosimilares, pudiendo formar parte de ella, tanto laboratorios que ya están operando en el mercado de los biosimilares como a compañías de productos originales que han puesto, o van a poner en marcha una división de biosimilares; sea esta para investigación, desarrollo, producción o comercialización.

Madrid, 29 de septiembre de 2017